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La UAEM en la prensa: 
 
En cuanto el gobierno firme acuerdos, se retirará el plantón de la Plaza de Armas 
Al grito de: “UAEM, UAEM, UAEM”, el Consejo Universitario concluyó la sesión extraordinaria que inició ayer y 
mantuvo permanente hasta las 20:21 horas, después de debatir y aceptar el oficio de respuestas presentado por el 
gobierno del estado, sin embargo el plantón continúa hasta que se firme el documento de convenio. El Consejo 
Universitario integró una comisión para dar seguimiento a los puntos de acuerdo y para definir estrategias y dar 
seguimiento a los temas pendientes con el Congreso del estado, que son el reincorporar a la Ley de Hacienda del 
estado el impuesto Pro Universidad y emitir la convocatoria que inicie el procedimiento que marca la Ley de 
Participación Ciudadana y su consejo. Los consejeros universitarios concluyeron su sesión extraordinaria entonando 
el himno universitario y celebrando con el brinco del chinelo. Las unidades académicas que les toca la guardia se 
instalaron luego de la sesión y siguieron con el plantón con la presentación de un grupo de música alternativa. Los 
puntos  que aprobó el consejo universitario por unanimidad y mayoría son: El gobierno del estado se compromete a 
encabezar las gestiones ante las instancias correspondientes, para lograr la construcción del Hospital Universitario, 
en razón de ser un compromiso de campaña realizado ante la comunidad universitaria. Las gestiones iniciarán a 
partir del mes de marzo y tomando en cuenta el proyecto académico de la universidad. En relación con la 
construcción de la Preparatoria de Cuautla, el gobierno del estado se compromete a concluir el edificio 2 en 2016 
con los recursos provenientes del programa federal Escuelas al Cien. Asimismo, el edificio 3 se construirá y 
entregará en el año 2017 y el edificio 4 deberá ser iniciado en el primer trimestre de 2018 y concluido en la misma 
anualidad. Asimismo, el gobierno se compromete, junto con la universidad, a realizar todo lo conducente para que la 
Preparatoria pueda contar con el acceso y servicios públicos para que la preparatoria pueda operar debidamente. 
Por otro lado, el gobierno  se compromete a regularizar el predio a favor de la UAEM. Respecto de la Torre de 
Laboratorios, el gobierno del estado informa que, a más tardar a principios del mes de junio del año 2016, se 
entregará la obra del cuerpo A que representa el sótano, planta baja, primer piso, segundo y tercer piso, tal como se 
proyectó y autorizó originalmente por la federación. En lo relativo a la construcción del edificio del Centro de 
Investigación en Biotecnología y del edificio de la Facultad de Humanidades, el gobierno del estado iniciará la 
ejecución de la obra a más tardar a principios del mes de junio de 2016 y se entregarán a más tardar en diciembre 
del mismo año. Respecto de la Biblioteca Miguel Salinas, el gobierno del estado convendrá con la universidad la 
aplicación de los recursos federales disponibles para la rehabilitación de los murales, que permita iniciar los trabajos 
en este mismo mes. El gobierno del estado se comprometió a realizar con la participación de la UAEM las gestiones 
necesarias para ejecutar las obras programadas para el año 2016, aprobadas en el marco del programa Escuelas al 
Cien:  Preparatoria 5 de Puente de Ixtla, Preparatoria Comunitaria de Tres Marías, Preparatoria de Cuautla, primera 
fase de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática; Facultad de Ciencias Agropecuarias, primera etapa 
del Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología, y primera etapa de la Facultad de Estudios Sociales. 
Asimismo, se compromete a ejecutar las obras programadas para los años 2017 y 2018, en el marco de este mismo 
programa y de conformidad con el presupuesto ya aprobado por la federación, el cual asciende en los tres años a un 
total de 391 millones de pesos. En cuanto al restablecimiento de la obligación del impuesto municipal del 5 por ciento 
Pro Universidad, el Poder Ejecutivo manifestó que el mismo deberá ser atendido por el Poder Legislativo. En tal 
sentido, refirió en su documento que ayer fue presentada la iniciativa de reforma al capítulo III de la Ley General de 
Hacienda Municipal, relativa a garantizar el pago del 5 por ciento de los municipios a favor de la UAEM, la cual fue 
turnada a la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso del estado. El gobierno del estado 
afirmó que respetará de manera absoluta la autonomía universitaria. En relación con la demanda referente al 
Impuesto Sobre la Renta, el gobierno del estado se compromete a revisar la documentación que hará llegar la 
UAEM el 12 de febrero a la Secretaría de Hacienda y Consejería Jurídica del Poder Ejecutivo del estado, para que 
emita, en este mismo mes, un pronunciamiento con respecto a la solicitud planteada. Además, se comprometió a 
entregar a la UAEM 100 millones de pesos en el ejercicio fiscal 2016 de manera extraordinaria no regularizable, 
cantidad relativa al diferendo de 2015. Asimismo con los fondos concurrentes, el gobierno del estado ofreció destinar 
un monto de 10 millones de pesos para el ejercicio fiscal 2016, así como incluir en la agenda nacional la 
problemática estructural del sistema de pensiones y jubilaciones de las universidades públicas, en tanto que es una 
deuda del Estado mexicano y acompañar a la universidad en las gestiones necesarias para que sea incorporada en 
el Programa Nacional de Saneamiento Financiero. Otro compromiso fue incluir en la agenda nacional la 
problemática estructural de prestaciones no reconocidas de los trabajadores de la UAEM; así como impulsar, junto 
con la Universidad, las gestiones necesarias para su debida atención, además de realizar las gestiones ante quien 
corresponda para atender las demandas referidas por la Federación de Estudiantes. En el marco de la política de 
atención a los jóvenes, el gobierno del estado se comprometió a celebrar un convenio con la UAEM, para apoyar los 
programas y proyectos de la FEUM que contribuyan al bienestar de los  jóvenes morelenses. Además ofreció 
seguridad en la periferia de los campus y escuelas foráneas, de acuerdo con las prioridades que establezca la 
universidad. Luego del cierre de sesión, el rector de la UAEM Alejandro Vera Jiménez, sostuvo una reunión de 
trabajo con los directoras de las unidades académicas de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.6, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/84957-en-cuanto-el-gobierno-firme-acuerdos-se-
retirara-el-planton-de-la-plaza-de-armas.html 
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Levanta hoy UAEM el Plantón de la Dignidad 
Se levantará hoy el plantón de la dignidad por acuerdo del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), que cerró su sesión extraordinaria realizada en la plaza de armas Emiliano 
Zapata en Cuernavaca, donde aprobó el documento de respuesta por lo que a partir de las 10 de la mañana se 
irán sólo si firma el gobierno de Graco Ramírez, todas las presiones hechas a los planteamientos solicitados 
con anterioridad. La sesión histórica y pública del Consejo Universitario, estuvo acompañada de 
representantes de la sociedad civil del Estado, aprobó todos los pronunciamientos institucionales del Poder 
Ejecutivo Estatal respecto a las demandas planteadas por la UAEM. Por ello, la máxima casa de estudios de 
Morelos dejó en claro en referencia a las cuestiones financieras que fueron aceptadas con el compromiso de 
que la administración de Graco Ramírez, le entregue a la Universidad 100 millones de pesos en el ejercicio 
fiscal 2016 de manera extraordinaria no regularizable. Otro de los puntos analizados y aprobados, fue el que 
se incluya en la agenda nacional la problemática estructural del sistema de pensiones y jubilaciones de la 
UAEM; e impulsar, junto con la Universidad, las gestiones necesarias para su debida atención. De igual 
manera, fue aceptado el compromiso del gobierno estatal para que de manera conjunta con la Universidad, se 
realicen las gestiones necesarias para la construcción de la Preparatoria de Cuautla y concluir el edificio 2, en 
2016, con los recursos provenientes del programa federal Escuelas al CIEN. Asimismo, los edificios 3 y 4 se 
construirán en los años 2017 y 2018, con recursos que el Gobierno del Estado gestionará para tal efecto. Con 
relación a la construcción del edificio del Centro de Investigación en Biotecnología y del edificio de la Facultad 
de Humanidades, el Gobierno del Estado iniciará la ejecución de la obra a más tardar a principios del mes de 
junio de 2016 y los concluirá en el mes de diciembre del mismo año. Los integrantes del Consejo Universitario, 
otorgó un voto de confianza al presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, Israel 
Reyes Medina, para realizar las gestiones para atender las necesidades de los jóvenes universitarios como 
son la casa del estudiante, comedores estudiantiles y becas, así como celebrar, a través del Instituto 
Morelense de las Personas Adolescentes y Jóvenes  y la FEUM, programas y acciones de atención integral a 
la juventud de Morelos. Los trabajos de construcción de la preparatoria 5 de Puente de Ixtla, la preparatoria 
comunitaria de Tres Marías, la preparatoria de Cuautla, la primera fase de la Facultad de Contaduría, 
Administración e Informática, la Facultad de Ciencias Agropecuaria, la primera etapa del Centro de 
Investigación Transdisciplinar en Psicología, y la primera etapa de la Facultad de Estudios Sociales; en 
términos de la normativa aplicable y conforme a los lineamientos del programa federal Escuelas al CIEN, 
también fue aceptada para que se inicien las gestiones necesarias a la brevedad posible su ejecución. Por 
cuanto al restablecimiento de la obligación del impuesto municipal del 5% Pro-Universidad, el Poder Ejecutivo 
manifestó que este punto deberá ser atendido por el Poder Legislativo. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76618. 
 
Hay acuerdo con el Ejecutivo; la UAEM retirará el plantón 
El Gobierno del Estado y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) llegaron a un acuerdo la 
noche de ayer, para dar cumplimiento a todas las demandas planteadas en el pliego petitorio de los 
universitarios. Con ello, el plantón que ayer cumplió ya siete días se levantará el día de hoy, aunque quedará 
pendiente el tema de la Ley de Participación Ciudadana, pero se tendrá que gestionar ante el Congreso del 
Estado. Tal y como estaba anunciado, ayer, al filo de las 16:00 horas, se reanudó la sesión del Consejo 
Universitario que de manera inédita se realizó desde el pasado martes en el Zócalo de la ciudad. Ahí, el rector 
de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, dio lectura a cada uno de los 16 planteamientos presentados por la casa 
de estudios y aceptados por el Gobierno estatal, en donde no hubo acuerdos en cuanto a la exigencia de 
investigar y deslindar responsabilidades a quien hizo mal uso del padrón de beneficiarios de la Beca-Salario, 
después de que se amedrentó a los jóvenes con quitarles el beneficio si participaban en la Marcha de la 
Dignidad. También hubo discrepancia en el tema del ISR y todo aquello que tiene que ver con la agenda con 
los estudiantes, como el tema de los comedores, la Casa del Estudiante y las becas. Los temas en los que se 
llegó a un acuerdo son: 1. El Gobierno del Estado hace patente su compromiso para que, de manera conjunta 
con la universidad, se realicen las gestiones necesarias con el propósito de que nuestra Máxima Casa de 
Estudios pueda contar con un hospital universitario de investigación y docencia. Por cuanto hace a la 
construcción de la preparatoria de Cuautla, el Gobierno del Estado se compromete a concluir el edificio 2, en 
2016, con los recursos provenientes del programa federal escuelas al CIEN. Asimismo, los edificios 3 y 4 se 
construirán en los años 2017 y 2018, con recursos que el Gobierno del Estado gestionará para tal efecto. 2. 
Con relación a la Torre de Laboratorios, el Gobierno del Estado informa que a finales del mes de junio del año 
2016, se entregará la obra del cuerpo A, tal como se proyectó y autorizó originalmente por la Federación. En lo 
relativo a la construcción del edificio del Centro de Investigación en Biotecnología y del edificio de la Facultad 
de Humanidades, el Gobierno del Estado iniciará la ejecución de la obra a más tardar en junio de 2016. Con 
relación a la biblioteca "Miguel Salinas", el Gobierno del Estado convendrá con la universidad la radicación de 
los recursos federales disponibles para la rehabilitación de los murales. 3. El Gobierno del Estado se 
compromete a iniciar con la universidad las gestiones necesarias para iniciar a la brevedad posible la ejecución 
de las obras programas para el año en 2016, esto es la preparatoria 5 de Puente de Ixtla, la preparatoria 
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comunitaria de Tres Marías, la preparatoria de Cuautla, la primera fase de la Facultad de Contaduría, 
Administración e Informática, la Facultad de Ciencias Agropecuarias, la primera etapa del Centro de 
Investigación Transdisciplinar en Psicología, y la primera etapa de la Facultad de Estudios Sociales; en 
términos de la normativa aplicable y conforme a los lineamientos del programa federal Escuelas al CIEN, 
conforme al anexo. 4. Por lo que hace al restablecimiento de la obligación del impuesto municipal del 5% Pro-
Universidad, el Poder Ejecutivo manifiesta que el mismo deberá ser atendido por el Poder Legislativo. 5. En 
cuanto a la autonomía universitaria, el Gobierno del Estado reitera su compromiso y respeto absolutos. 6. Con 
relación a la demanda relativa al Impuesto Sobre la Renta, el Gobierno del Estado se compromete a revisar la 
documentación que hará llegar la UAEM a la Secretaría de Hacienda y Consejería Jurídica del Poder Ejecutivo 
del Estado, para que pueda emitir un pronunciamiento con respecto de la solicitud planteada. 7. El Gobierno 
del Estado se compromete a entregar a la Universidad 100 millones de pesos en el ejercicio fiscal 2016 de 
manera extraordinaria no regularizable. 8. Derivado de los atrasos de radicación del subsidio ordinario por 
parte de la Federación, el Gobierno del Estado y la Universidad solicitarán la entrega oportuna de los 
Convenios correspondientes. En relación con los fondos concurrentes, el Gobierno del Estado se compromete 
a destinar un monto de 10 millones de pesos para el ejercicio fiscal 2016. 9. El Gobierno del Estado se 
compromete a incluir en la agenda nacional la problemática estructural del sistema de pensiones y jubilaciones 
de la UAEM; así como impulsar, junto con la universidad, las gestiones necesarias para su debida atención. 
10. El Gobierno del Estado se compromete a incluir en la agenda nacional la problemática estructural de 
prestaciones no reconocidas de los trabajadores de la UAEM; así como impulsar, junto con la Universidad, las 
gestiones necesarias para su debida atención. 11. El Gobierno del Estado se compromete a realizar las 
gestiones para atender las necesidades referidas por la Federación de Estudiantes, a través de los Diputados 
Federales. 12. El Gobierno del Estado se compromete a celebrar, a través del Instituto Morelense de las 
Personas Adolescentes y Jóvenes, con la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, con la 
finalidad de fortalecer los programas y acciones de atención integral a la juventud de Morelos. 13. El Gobierno 
del Estado se compromete a facilitar las medidas de seguridad que requieran aquellos miembros de la 
comunidad universitaria de conformidad con lo determinado por la Procuraduría General de la República. Una 
vez que se clausuró la sesión del Consejo Universitario y se integró la comisión que dará seguimiento a cada 
uno de los acuerdos, se entonó el himno de la universidad y se dio paso al baile de los chinelos y el resto de 
las actividades culturales ya contempladas. De su lado el Ejecutivo estatal aseguró que la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), seguirá contando con el apoyo del Gobierno del estado, como se 
manifestó desde el principio de esta administración. El Gobierno del estado de Morelos celebra la disposición 
al diálogo y al acuerdo público, con la firma de la minuta de trabajo conjunto a que se llegó esta noche con las 
autoridades universitarias. Para la administración que encabeza el gobernador Graco Ramírez, la educación es 
la mejor inversión, por ello se ha apoyado firmemente a las universidades públicas de Morelos, y a sus 
estudiantes con el programa de la Beca Salario. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4077461.htm. 
 
Logran beneficios para los de la UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM)  seguirá contando con el apoyo del Gobierno del 
Estado, como se manifestó desde el principio de esta administración. El Gobierno del estado de Morelos 
celebra la disposición al diálogo y al acuerdo público, con la firma de la minuta de trabajo conjunto a que se 
llegó esta noche con las autoridades universitarias, señala a través de un comunicado. Para la administración 
que encabeza el Gobernador Graco Ramírez, la educación es la mejor inversión, por ello se ha apoyado 
firmemente a las universidades públicas de Morelos, y a sus estudiantes con el programa de la Beca Salario. 
El Gobierno del Estado ratifica la voluntad de seguir impulsado la educación, porque significa garantizar el 
derecho a que tiene todo morelense de estudiar y prepararse para el futuro, concluye el documento oficial. Por 
unanimidad: La tarde de ayer, al retormar la sesión extraordinaria, el Consejo Universitario quedó confdorme y 
aprobó por unanimidad las propuestas a las 16 demandas de la comunidad universitaria por el gobierno 
estatal. Al inicio de la sesión de Consejo,  leyeron el documento que envió el secretario de Gobierno, Matías 
Quiroz Medina, con las propuestas y la UAEM dio respuesta, a cada uno de los temas. “El Gobierno del Estado 
se compromete a realizar las gestiones correspondientes para lograr la construcción del Hospital Universitario; 
las gestiones iniciarán en marzo y se tomará en cuenta el proyecto académico de la universidad”, lo que 
aceptó el Consejo. También de compromete a concluir algunos edificios del Campus Chamilpa, así como de la 
preparatoria de Cuautla para que pueda operar debidamente; también a regularizar a favor de la UAEM, el 
predio en el que se ubica esta escuela. A más tardar en junio próximo, el gobierno estatal entregará una parte 
de la torre de laboratorios, y en la Facultad de Humanidades, la obra empezará ese mismo mes. Del 
restablecimiento del impuesto del cinco por ciento Pro Universidad, “el Ejecutivo manifiesta que deberá ser 
atendido por el Poder Legislativo. Hoy (ayer) fue presentada iniciativa de reforma a la hacienda municipal para 
garantizar el pago de los municipios a la UAEM”, señalaron. El Ejecutivo también se comprometió a dar 
respuesta este mes sobre el Impuesto Sobre la Renta (ISR). Demandas. Los compromisos. Entre las 
demandas de los universitarios, a las que el Ejecutivo dio respuesta: Destacan: La construcción del hospital 
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universitario, tomando en cuenta el proyecto de la UAEM. Conclusión de edificios en el Campus Chamilpa. 
Conclusión de accesos en la preparatoria Cuautla. Entrega de la primera parte de la torre de laboratorios. 
Construcción en la Facultad de Humanidades. También: Incluir en la agenda nacional la problemática de las 
pensiones y jubilaciones en universidades. 
Diario de Morelos, (Marcela García), 
http://www.diariodemorelos.com/content/logran-beneficios-para-los-de-la-uaem. 
 
Espera gobierno respuesta de UAEM 
El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, expuso que el Ejecutivo se encuentra a la espera de que la 
UAEM dé una respuesta respecto a las propuestas que presentaron el pasado martes pasado durante la 
mesa de diálogo en Plaza de Armas. El funcionario estatal insistió en que “todos tenemos que atender con 
responsabilidad” lo que a cada quien toca para solucionar el conflicto, en el caso del gobierno del estado 
esperar a que el Consejo Universitario, que se declaró en sesión permanente ayer a primera hora, debata y 
defina su postura, que se espera sea con el afán de que alumnos y catedráticos universitarios vuelva a las 
aulas, la academia y la investigación. Expuso que resolver el problema estructural que enfrenta la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a consecuencia de su sistema de jubilaciones y pensiones, debe 
involucrar a senadores y diputados federales morelenses del Congreso de la Unión: “deben trabajar con el 
gobierno del estado y con su Universidad”, añadió ayer por la mañana, en que aún estaba por recibir el 
pronunciamiento de la máxima casa de estudios en torno a la respuesta dada a su pliego petitorio. Quiroz 
Medina dijo que se establecieron algunos canales de comunicación para continuar en la revisión de las 
demandas de la UAEM y las propuestas del Poder Ejecutivo, entregadas al rector Alejandro Vera Jiménez, 
con la presencia de diputados de la LIII Legislatura local. Para ello, insistió que el Ejecutivo acompañará a la 
autoridad universitaria en la consecución de sus requerimientos ante el gobierno federal, porque de parte del 
Ejecutivo estatal “no hay ningún problema, las inversiones para la Universidad están garantizadas”, se tiene la 
solvencia presupuestal para cumplir con los compromisos en obra pública e infraestructura, refirió Quiroz 
Medina. SITUACIÓN: El martes, el Congreso instaló la mesa de diálogo con la UAEM, en Plaza de Armas de 
Cuernavaca. La autoridad estatal respondió al pliego petitorio universitario. 
Morelos Habla, (Efraín Vega), 
http://www.moreloshabla.com/espera-gobierno-respuesta-de-uaem/. 
 
“Debemos construir una sociedad de bienestar y seguridad”: Vera Jiménez 
“Debemos construir una sociedad donde todos podamos transitar y expresarnos libremente, donde haya 
bienestar y seguridad”, dijo el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro 
Vera Jiménez, en una ceremonia de colocación de cruces en el memorial a las víctimas en Morelos, instalado 
en la entrada principal del Palacio de Gobierno. “La Universidad Autónoma del Estado de Morelos hace suyo 
el dolor de todas las víctimas de este país; de no hacerlo, estaríamos siendo cómplices de todo aquello que 
nos llena de indignación. El Estado mexicano está en deuda con las víctimas”, agregó Vera Jiménez. 
Familiares de las víctimas renovaron las fotografías que tenían instaladas en la ofrenda y colocaron en la reja 
de acceso al Palacio de Gobierno cinco cruces con los nombres de: Jesús Chávez Vázquez, Julio César 
Romero Jaime, Juan Francisco Sicilia Ortega, Luis Antonio Romero Jaime y Gabriel Alejos Cadena. Además 
se recordó a todos los universitarios que han desaparecido y se guardó un minuto de silencio. “Debemos 
construir una sociedad donde todos podamos transitar y expresarnos libremente, donde haya bienestar y 
seguridad”, dijo Vera Jiménez, y reiteró que la ley de víctimas debe quedar en manos de los familiares y no en 
manos del Ejecutivo. “No vamos a ser cómplices del horror con el que encubren las fosas de Tetelcingo y las 
demás fosas del estado; queremos que se abran y se exhumen esos cadáveres", solicitó. Por su parte, Javier 
Sicilia Zardaín, secretario de Comunicación Universitaria, dijo que la sociedad se debe manifestar por todos 
los agravios que recibe del Estado. “No se ha tomado en cuenta a la sociedad para decisiones en temas como 
el Mando Único y los mega proyectos. Al final de cuentas, somos los sujetos de las políticas públicas y ahí 
estamos siendo afectados y no nos preguntan. Son situaciones que nos están dañando muchísimo", expresó. 
Además, refirió que la UAEM ha tomado esa bandera, al señalar que “hemos apoyado a las víctimas de la 
violencia y la violación a los derechos humanos porque en el país son más de 200 mil asesinados, 27 mil 
desaparecidos, más de medio millón de desplazados y una inseguridad cada vez creciente”, dijo el también 
poeta y periodista Javier Sicilia. 
La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/84955-debemos-construir-una-sociedad-de-bienestar-y-
seguridad-vera-jimenez.html 
 
Manifiesta rector su acuerdo con iniciativa de reforma a la Ley General de Hacienda respecto al 5 por ciento 
Pro UAEM 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, acudió 
hoy al Congreso local; manifestó su acuerdo con la iniciativa que reformaría la Ley General de Hacienda en 
relación al 5 por ciento Pro UAEM. Esta mañana, el pleno del Congreso del estado conoció de la iniciativa de 
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reforma a la Ley General de Hacienda, a fin de establecer el impuesto Pro UAEM como una obligación de los 
ayuntamientos; la iniciativa fue presentada por el diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Alberto Mojica 
Linares. En el marco de esta propuesta, Vera Jiménez acudió al Congreso del estado y manifestó su acuerdo 
con ella. De igual forma, recordó la obligación que tienen los diputados respecto a la integración del Consejo 
de Participación Ciudadana, para el cual no se presentó ninguna iniciativa en la sesión ordinaria de este 
miércoles. El rector también agradeció a los diputados del PAN la disposición para avanzar en favor del 
impuesto Pro UAEM. 
La Unión de Morelos, (Ana Lilia Mata), 
http://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/84942-manifiesta-rector-su-acuerdo-con-iniciativa-de-
reforma-a-la-ley-general-de-hacienda-respecto-al-5-por-ciento-pro-uaem.html 
 
Presentan al pleno legislativo iniciativa de impuesto Pro-UAEM 
A unas horas de que autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) definan su 
postura ante la propuesta del Poder Ejecutivo para resolver el problema financiero de la institución, el 
Congreso del estado mantiene en análisis reformas a la legislación estatal para avanzar en el impuesto del 
5% Pro UAEM, así como la integración del Consejo de Participación Ciudadana. Durante la sesión ordinaria 
de ayer, el pleno legislativo conoció la iniciativa de proyecto de decreto por el que se pretende reformar y 
derogar diversas disposiciones de la Ley General de Hacienda, a fin de establecer claramente la aportación 
que deben hacer municipios a favor de la universidad. La propuesta impulsada por el presidente de la 
Comisión de Hacienda, Alberto Mojica Linares, plantea una modificación al artículo 119 de la Ley General de 
Hacienda, en el que se establece que de los ingresos totales por concepto del impuesto de traslado de 
dominio y derechos sobre fraccionamientos, se destinará un 25% para distintos rubros, entre ellos el 5% de 
apoyo Pro UAEM. Sin embargo, la iniciativa fue turnada a la Comisión de Hacienda para su análisis, proceso 
que podría durar cerca de dos semanas, antes de que sea dictaminada para su votación en el pleno. El rector 
de la máxima casa de estudios de la entidad, Alejandro Vera Jiménez, se presentó en la sesión ordinaria, 
donde rechazó que ya haya un acuerdo con el Ejecutivo para retirar el plantón instalado en la Plaza de Armas 
de Cuernavaca, aunque existen versiones no oficiales, que aseguran que este fin de semana quedará resuelto 
el problema de la Universidad. Se pronunció a favor de la iniciativa a favor del impuesto pro-universitario, sin 
embargo recordó que aún está pendiente la conformación del Consejo de Participación Ciudadana, aunque 
para ello diputados que integran la Comisión de Participación Ciudadana informaron que será hasta la 
próxima semana cuando impulsen las propuestas de reformas que reglamentarían la operación de dicho 
órgano. 
La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/84949-presentan-al-pleno-legislativo-iniciativa-de-
impuesto-pro-uaem.html 
 
Legislativo repondrá 5% para la UAEM 
En la sesión ordinaria del Congreso del Estado que se llevó a cabo ayer, el presidente de la Comisión de 
Hacienda, Alberto Mojica Linares, presentó una iniciativa para modificar Ley General de Hacienda Municipal, a 
fin de que los ayuntamientos de Morelos se vean obligados a otorgar a la UAEM 5 por ciento de su 
recaudación. El legislador de Acción Nacional indicó que la iniciativa se refiere a los artículos del 119 y 125 de 
dicha norma, para derogar aquellos que resultan inconstitucionales y establecer una tarifa general, obligando 
de esta manera a los municipios a entregar recursos a los rubros establecidos. Expresó que la propuesta de 
reforma al artículo 119 pretende que del ingreso por el impuesto de traslado de dominio y derechos sobre 
fraccionamientos, destinen 25%, y se distribuirá de la siguiente forma: 15 por ciento para apoyo a educación; 
5% Pro UAEM; 2.5% para Fondo de Fomento a la Industrialización y 2.5% para el Fondo de Aportaciones 
Estatales para el Desarrollo Económico (FAEDE). Durante su intervención en el pleno, consideró necesario 
legislar para corregir la inconstitucionalidad actual del impuesto, para otorgar una parte de los ingresos totales 
a la UAEM, enmarcado en el artículo 123 de la Ley General de Hacienda Municipal, aprobada en 2006. Dijo 
que fue justo ese año cuando Jiutepec promovió una controversia constitucional ante la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, cuyo resultado favoreció para no entregar el recurso, sentando un precedente. “La 
iniciativa, por el que se reforman y derogan diversas disposiciones a la Ley General de Hacienda Municipal de 
Morelos, garantizará un recurso aproximado de entre 50 y 60 millones de pesos anuales a la UAEM”, indicó 
Alberto Mojica sobre la propuesta turnada a la Comisión de Hacienda, para su análisis y dictamen. Luego de 
presentada la iniciativa, arribó al recinto legislativo el rector Alejandro Vera Jiménez, a quien el diputado le dio 
una copia del proyecto. “El hecho de entregarle una copia es para darle conocimiento y certeza que la 
iniciativa era en favor de la universidad, con la finalidad de tener cuentas claras”, señaló Ante esto, Vera indicó 
que la iniciativa representa una muestra clara y palpable de sensibilidad con la máxima casa de estudios de la 
entidad. RESCATE MUNICIPAL: En entrevista para Morelos Habla, José Manuel Tablas Pimentel, presidente 
de la Comisión de Desarrollo Municipal, declaró que si se concreta la aprobación del apoyo Pro UAEM, 
solicitará al Ejecutivo la creación de un fondo de rescate municipal. Recordó que si bien a los ayuntamientos 
recién se les regresó 3%, que correspondía a la aportación al Mando Único, ahora tendrán que contribuir al 
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fondo Pro UAEM. Enfatizó que los laudos tienen quebrados a los ayuntamientos, para que el Ejecutivo provea 
recursos financieros adicionales, además de gestionar a nivel federal una participación presupuestaria. A 
propuesta del diputado Alberto Martínez González, el Congreso local aprobó emitir un exhorto al Poder 
Ejecutivo para crear un fondo de contingencia para los municipios, a fin de evitar inestabilidad política. El 
coordinador legislativo del PRI expuso que “de no tomar acciones preventivas inmediatas, seremos testigos 
de un futuro caótico, inestabilidad económica, política y social en futuros años”. DISTRIBUCIÓN. CON LA 
INICIATIVA Y LA REFORMA AL ARTÍCULO 119, 25% DE LOS INGRESOS SE DESTINARÍAN PARA LOS 
SIGUIENTES RUBROS ASÍ: 5% en Pro Universidad Autónoma del Estado de Morelos. 15% para apoyo a la 
educación. 2.5% para el Fondo de Fomento a la Industrialización. 2.5% para el Fondo de Aportaciones 
Estatales para el Desarrollo Económico. PRECEDENTE: Alberto Mojica recordó que en 2006, Jiutepec 
promovió una controversia constitucional, cuyo resultado le favoreció para no dar 5% a la UAEM, por lo que es 
necesario la reforma 
Morelos Habla, (Alberto Pérez), 
http://www.moreloshabla.com/legislativo-repondra-5-para-la-uaem/. 
 
Pretenden diputados garantizar a UAEM el 5 % ProUAEM 
Con la finalidad de garantizar la entrega de recursos económicos a la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), que se conoce como el 5% Pro UAEM y que representa más de 50 millones de pesos 
anuales, el diputado Alberto Mojica Toledo, presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta 
Pública (CHPyCP), impulsa una reforma a la Ley General de  Hacienda Municipal de Morelos. Al presentar la 
propuesta, el legislador expuso la necesidad de legislar de manera pronta para corregir la inconstitucionalidad 
actual del impuesto de los municipios para otorgar una parte de los ingresos totales en  apoyo de la UAEM, 
enmarcado en el artículo 123 de la Ley General de Hacienda Municipal, aprobado en el año 2006. Recordó 
que desde ese mismo año el municipio de Jiutepec sentó precedente en el Estado al promover una 
controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, cuyo resultado le favoreció para no 
entregar ese recurso a la máxima casa de estudios. La iniciativa se refiere a los artículos del 119 al 125 de la 
Ley General de Hacienda Municipal para derogar aquellos que resultan inconstitucionales y establecer una 
tarifa general, obligando de esta manera a los municipios a entregar estos recursos a los rubros establecidos. 
En esta reforma al artículo 119 de la Ley General de Hacienda propone que de los ingresos totales por 
concepto del impuesto de traslado de dominio y derechos sobre fraccionamientos, se destinará el 25% de la 
siguiente forma: El 15% para el apoyo a educación; el  5%  Pro Universidad Autónoma del Estado de Morelos; 
el 2.5% para el Fondo de Fomento a la Industrialización; y el 2.5% Para el  Fondo de Aportaciones Estatales 
para el Desarrollo Económico (FAEDE). Mojica Linares indicó que esta reforma le asignaría a la Universidad el 
5% de los ingresos totales por concepto del impuesto de traslado de dominio y derechos sobre 
fraccionamientos, lo cual garantizaría la llegada de un recurso aproximado de entre 50 y 60 millones de pesos 
anualmente para la institución. La iniciativa fue turnada a la Comisión de Hacienda que preside el diputado 
Alberto Mojica para el análisis y dictamen correspondiente. Luego de la presentación de la iniciativa, el rector 
de la UAEM Alejandro Vera Jiménez hizo acto de presencia en el Salón de Plenos, donde se entrevistó con 
legisladores de diversos partidos políticos, a quienes hizo patente su reconocimiento a este esfuerzo conjunto 
de todas las fuerzas políticas para favorecer a la máxima casa de estudios. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76619. 
 
Buscan garantizar recursos para la UAEM 
 Con la finalidad garantizar la entrega de recursos económicos a la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), por lo que hoy se conoce como el 5% Pro UAEM y que representa más de 50 millones de 
pesos anuales, este día fue presentada iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforman y derogan 
diversas disposiciones a la Ley General de Hacienda Municipal de Morelos. Al presentar el documento en 
sesión ordinaria, el diputado Alberto Mojica Toledo, presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y 
Cuenta Pública, expuso ante el pleno la necesidad de legislar de manera pronta para corregir la 
inconstitucionalidad actual del impuesto de los municipios para otorgar una parte de los ingresos totales en  
apoyo de la UAEM, enmarcado en el artículo 123 de la Ley General de Hacienda Municipal, aprobado en el 
año 2006. Alberto Mojica recordó que desde ese mismo año el municipio de Jiutepec sentó precedente en el 
estado al promover una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, cuyo 
resultado le favoreció para no entregar ese recurso a la máxima casa de estudios. La iniciativa se refiere a los 
artículos del 119 al 125 de la Ley de Hacienda Municipal para derogar aquellos que resultan inconstitucionales 
y establecer una tarifa general, obligando de esta manera a los municipios a entregar estos recursos a los 
rubros establecidos. En esta reforma al artículo 119 de la Ley General de Hacienda General propone que de 
los ingresos totales por concepto del impuesto de traslado de dominio y derechos sobre fraccionamientos, se 
destinara el 25% de la siguiente forma: El 15% para el apoyo a educación; el  5%  Pro Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos; el 2.5% para el Fondo de Fomento a la Industrialización; y el 2.5% Para el  Fondo de 
Aportaciones Estatales para el Desarrollo Económico (FAEDE). Mojica Linares indicó que esta reforma le 
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asignaría a la Universidad el 5% de los ingresos totales por concepto del impuesto de traslado de dominio y 
derechos sobre fraccionamientos, lo cual garantizaría la llegada de un recurso aproximado de entre 50 y 60 
millones de pesos anualmente para la institución. La iniciativa fue turnada a la CHPyCP para el análisis y 
dictamen correspondiente. Acude rector al congreso: Luego de la presentación de la iniciativa, el rector 
Alejandro Vera Jiménez hizo acto de presencia en el Salón de Plenos, donde se entrevistó con legisladores de 
diversos partidos políticos, a quienes hizo patente su reconocimiento a este esfuerzo conjunto de todas las 
fuerzas políticas para favorecer a la máxima casa de estudios. El diputado Alberto Mojica le entregó copia del 
documento: “Aquí tiene la iniciativa que hemos presentado en favor de la universidad, se la damos para que 
usted tenga conocimiento de ella y tenga cuentas claras; afortunadamente contará con un recurso de 50 a 60 
millones de pesos cada año y vamos a impulsarla al interior de la Comisión de Hacienda”. El Rector dijo que la 
iniciativa representa “muestras claras, palpables de sensibilidad con la universidad, con nuestros jóvenes, con 
nuestros estudiantes, con la causa universitaria que es la educación; yo creo que no hay otro camino para 
acabar con esta crisis que la educación, y nos congratulamos como universitarios por darnos este voto de 
confianza”. 
La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/buscan-garantizar-recursos-para-la-uaem. 
 
Obligarían pagar tributo a la UAEM 
La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) formalizó ayer la presentación ante el Pleno del Congreso de la 
iniciativa que pasa por encima del derecho de los municipios a decidir el destino y aplicación de los recursos 
públicos que recaudan. La enmienda tiene el objetivo de “garantizar” a la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) que recibirá entre 50 y 60 mdp adicionales al año, procedentes de los municipios. 
El diputado Alberto Mójica aseguró que con dicha reforma, ningún presidente municipal podrá eximirse de 
contribuir con la Máxima Casa de estudios. En medio de la coyuntura que provocó el reclamo de la UAEM al 
Ejecutivo por 100 mdp supuestamente gestionados por el rector en la Secretaría de Hacienda, salió a relucir 
que los diputados también habían quitado recursos a la universidad, por la eliminación del Impuesto Adicional 
en la Ley General de Hacienda, por tratarse de una doble tributación que lo hacía inconstitucional. Mójica 
Linares aclaró que el Impuesto Adicional se mantenía vigente en la Ley de Hacienda Municipal, y de cuya 
distribución le corresponde a la Universidad el 5%. Pero no obstante a que sigue siendo inconstitucional, 
propuso que también sea eliminado y en su lugar se etiquete el destino que los municipios deberán dar al 25 % 
de la recaudación total por los conceptos del impuesto de traslado de dominio y licencias para 
fraccionamientos. Con anticipación, la bancada del PRD observó que el Congreso no puede etiquetar los 
recursos de los municipios, por lo que la modificación violará la autonomía financiera municipal. No obstante, el 
diputado Alberto Mójica desestimó ayer la observación y tras presentar el proyecto en tribuna, dijo que “es una 
facultad de los diputados generar las reformas a la Ley de Hacienda Municipal”.  
Diario de Morelos, (Antonieta Sánchez), 
http://www.diariodemorelos.com/content/obligar%C3%ADan-pagar-tributo-la-uaem. 
 
La Comisión de Participación Ciudadana estará lista hasta julio 
El presidente de la Comisión de Participación Ciudadana del Congreso Local, Edwin Brito Brito, estimó que 
hacia julio de este año, la ley y el organismo en la materia, estarán listos, para encausar las inquietudes de los 
morelenses, pero no antes de 15 días, como han venido exigiendo sectores sociales. Cuestionado sobre el 
exhorto que hiciera la dirigencia del Consejo Coordinador Empresarial (CCE-Morelos), el legislador petista, 
manifestó a nombre de la Comisión, su disposición por darle celeridad al proceso de ajuste de la norma. 
“No hay una dilación innecesaria sobre la Ley de Participación Ciudadana, se están realizado los ajustes 
necesarios. Hemos trabajado intensamente y tenemos apertura para realizar este proyecto al que sumaremos 
a los interesados en formar parte del Consejo, a las cámaras empresariales como observadores y hasta a la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Estamos trabajando en ello”, apuntó´. El legislador dejo 
entrever la posibilidad de que el Consejo amplié el número de asientos a la sociedad civil, empero  eso forma 
parte de los ajustes necesarios a la norma. Estimo que de continuar los trabajos en el avance como están 
ahora -“a fin de contar con una norma de vanguardia e incluyente”-, será hasta que termine el actual periodo 
legislativo, cuando la Ley de Participación Ciudadana esté lista y se pueda conformar el organismo en 
cuestión. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/la-comision-de-participacion-ciudadana-estara-lista-hasta-
julio. 
 
Morena refrenda su compromiso de apoyo con la Universidad Autónoma del Estado 
Al refrendar su compromiso de apoyo con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); el 
presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Miguel Enrique Lucia Espejo, dio a conocer que instruyó a 
su representante parlamentario en el Congreso Local, Manuel Nava Amores a impulsar la conformación del 
Consejo de Participación Ciudadana del Estado de Morelos. El dirigente partidista lamentó que la Ley de 
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Participación Ciudadana, haya sido olvidada por el resto de las fuerzas política. “Es hora que se respete el 
derecho a los Morelenses de calificar a su gobierno, ya sea de manera positiva o negativa”, dijo. Lucia Espejo 
señaló que Morena es un partido democrático, por lo que coincide plenamente con la lucha por la dignidad 
iniciado por la Máxima casa de estudios. Adelantó que Morena buscará que la UAEM sea parte del Consejo 
 Estatal de Participación Ciudadana, “ya que se ha ganado el derecho y el respeto de todos los morelenses 
para tener un lugar en el consejo, a fin de ser objeto de medición y poder establecer los mecanismos para 
calificar las políticas públicas de todos los servidores públicos, no sólo del gobernador”. Miguel Enrique Lucia 
Espejo, hizo un llamado a los legisladores locales, para que actúen de manera responsable y apoyen este 
mecanismo democrático que necesitan los morelenses. “Es tiempo de unir fuerzas en Morena, para que demos 
muestra del trabajo a favor de los morelenses, desde el Senado de la República, con Rabindranath Salazar 
Solorio, quien presentará este jueves un punto de acuerdo en la Máxima tribuna del Senado, a favor de la 
UAEM, con la Diputada Federal, Margarita Cuata y el Diputado Local Manuel Nava Amores con quien hemos 
coincidido en la búsqueda de la democracia y con quien ahora en acuerdo con la Dirigencia estatal del Partido 
promoverá desde el Legislativo se publique la convocatoria del Consejo de Participación Ciudadana, y por 
supuesto con los regidores, quienes tienen la clara convicción de apoyo a la educación y por supuesto a los 
sectores más vulnerables de la población”, finalizó. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/morena-refrenda-su-compromiso-de-apoyo-con-la-
universidad-autonoma-del-estado. 
 
Organizaciones van por la Ley de Participación 
Un grupo de 50 organizaciones civiles de Morelos pidieron a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) continuar con la lucha que ha emprendido hasta lograr que el Congreso del Estado dé vigencia a la 
Ley de Participación Ciudadana, emitiendo la convocatoria y creando el Consejo de Participación Ciudadana. 
Esta noche el Consejo Universitario, reunido en la Plaza de Armas de Cuernavaca, decidió, en la continuidad 
de la sesión permanente que instaló el martes por la mañana, aceptar los ofrecimientos del gobierno del 
estado, así como crear una comisión que dé puntal seguimiento a los acuerdos alcanzados, con lo que 
prácticamente quedó allanado el camino para levantar el Plantón de la Dignidad, mismo que continuará hasta 
este jueves cuando se espera la firma que formalizará el acuerdo. Una vez concluido el Consejo Universitario, 
cerca de las 9 de la noche, un grupo de organizaciones solicitaron “respetuosamente” al rector de la máxima 
casa de estudios, Jesús Alejandro Vera Jiménez, que la UAEM, acompañe el proceso de protesta y presión al 
Congreso del Estado, para que emita la convocatoria para designar el Consejo de Participación Ciudadana. 
Previo a ello, el Consejo Universitario celebró los acuerdos, pero en pleno se manifestó por continuar la 
comunicación con las organizaciones civiles, los movimientos sociales y los pueblos en resistencia, para crear 
un frente que permita en los próximos días lograr el cumplimiento de la Ley de Participación Ciudadana, 
“porque es un instrumento fundamental para darle causa a las demandas que como sociedad estamos 
haciendo, pero para garantizar el cumplimiento de las mismas”. Con ese mandato del Consejo, el rector y los 
representantes de los estudiantes, sindicatos y consejeros, acudieron a la reunión, misma que pretende trazar 
una ruta de trabajo y acciones para lograr que se apruebe la convocatoria que garantice la creación de este 
organismo, con representación de las organizaciones y de la UAEM, que funcionará como órgano calificador 
de las solicitudes de plebiscito, referéndum y revocación del mandato. La primera propuesta fue sumar a más 
organizaciones civiles, pero también trabajar fuerte de cara a la próxima semana para establecer una protesta 
fuerte que obligue a los diputados locales a aprobar a la brevedad la convocatoria. Porque además, se informó 
en la reunión, existe la pretensión de algunos grupos parlamentarios, de marginar a la UAEM del Consejo, 
pero también para reforma la actual Ley de Participación Ciudadana, con el objetivo de desaparecer el propio 
Consejo y de crear una figura que incluya y dé preeminencia en la decisión al secretario de Gobierno. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/organizaciones-van-por-la-ley-de-participacion. 
 
También Antorcha Campesina reclama por el incumplimiento de obras 
La organización Antorcha Campesina marchó este miércoles en reclamo por el incumplimiento de obras y 
reconocimiento oficial de diversas escuelas de nivel básico. Criticó el dispendio oficial en otros rubros y lo que 
calificó como incongruencia del gobierno estatal en su política educativa, al no dotar a los planteles escolares 
de lo más necesario. De manera indirecta, en la protesta, expresaron su apoyo a la universidad del estado, al 
expresar que “es comprensible que la UAEM esté en plantón, porque en este gobierno no hay congruencia, 
ellos gastan dinero en muchas cosas, pero en la educación no se liberan recursos. Se andan promocionando 
y no hay dinero para los más pobres”, reclamaron. 
La Unión de Morelos, p.10, (Tlaulli Preciado). 
 
Presión a jóvenes para que apoyen a Graco Ramírez 
El Instituto Morelense de las Personas Adolescentes y Jóvenes (Impajoven) solicitó a diferentes instituciones 
educativas de nivel medio superior del estado que envíen a por lo menos 150 beneficiarios del programa Beca 
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Salario para que participen en una caminata en favor del gobernador de Morelos, Graco Ramírez, con motivo 
de su tercer informe de gobierno. El documento, firmado por el jefe del Departamento de Desarrollo Juvenil y 
Fomento al Empleo, Ángel Enrique Carmona Beltrán, fue enviado por correo a varios directores de 
preparatorias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la Universidad Politécnica del 
Estado de Morelos, del Colegio de Bachilleres, del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica, del 
Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Morelos, entre otras. “Con motivo del tercer 
informe del gobernador, el Impajoven está coordinando una caminata en la que se darán cita diversos actores. 
Dicho lo anterior, me permito muy respetuosamente que desde el organismo a su digno cargo sean 
convocados al menos 150 beneficiarios del programa Beca Salario para participar en la mencionada actividad, 
la cual tendrá lugar el sábado 13 de febrero en punto de las 9 horas, partiendo del distribuidor vial glorieta 
Emiliano Zapata al norte de la cuidad, con dirección al centro de Cuernavaca. El Impajoven se encuentra 
realizando las gestiones necesarias para cubrir el costo del transporte de los beneficiarios a participar en la 
caminata, por lo cual nos permitimos informar a usted el contacto designado por el Impajoven para una mejor 
e inmediata coordinación, dada la premura de la presente solicitud, dice el correo electrónico filtrado por 
estudiantes de la UAEM. 
Tres años de fracaso: Sicilia 
Entrevistado durante el plantón estudiantil de la UAEM, que ayer cumplió seis días en la explanada del zócalo 
de Cuernavaca, el dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, Javier Sicilia, calificó los tres 
años del gobierno de Graco Ramírez de gran fracaso y evidencia de una gran mentira. Comentó que en 
Morelos existe desencanto y repudio hacia el gobernador perredista porque ha incumplido sus promesas de 
justicia y seguridad, y no se ha sometido a una consulta de revocación de mandato. Recordó que en Morelos 
se aprobó la Ley General de Víctimas en 2013, pero hasta la fecha no opera. 
La Jornada, p.34, (Rubicela Morelos Cruz) 
 
En Morelos no existen problemas de ingobernabilidad: Matías Quiroz 
Pese a la situación de inseguridad y el conflicto con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
el gobierno de Graco Ramírez Garrido aseguró que no existen problemas de ingobernabilidad en la entidad. 
En entrevista, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, rechazó una crisis en el estado, pese a los 
señalamientos de  PRI y el PAN que han manifestado que no existen canales de comunicación en el Poder 
Ejecutivo para resolver los conflictos. Sobre esto, el funcionario dijo: "habrá que preguntarles a los que dicen 
que hay ingobernabilidad a qué se refieren; mantenemos los canales de comunicación abierta con todos los 
puntos y avanzando en la solución de los temas; no hay ingobernabilidad”. Lo anterior, después de que el 
presidente del PRI, Rodolfo Becerril, así como el coordinador de Acción Nacional, Carlos Alaniz, coincidieron 
que existe ingobernabilidad en el estado derivado del conflicto con la Universidad y la falta de seguridad. Por 
último, en otro tema, cuestionado sobre el pliego petitorio de Universidad, Quiroz Medina, indicó que se 
mantienen atentos al que Consejo Universitario entregue el documento de su contrapropuesta para solucionar 
el conflicto. 
El Regional del Sur, (Guadalupe Flores), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76609. 
 
Sobre el conflicto de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
Al momento de entregar esta columna continúa el plantón que estudiantes, académicos y autoridades de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) iniciaron el pasado 4 de febrero en el centro de 
Cuernavaca, aunque, según algunos medios, está planteada la opción de una fórmula de diálogo en que 
participarán representantes de los poderes estatales y del gobierno universitario. De ser el caso, la 
interlocución y negociación iniciaría el miércoles 10 de febrero. Ha trascendido, además, que el Ejecutivo 
estatal estaría representado por el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina; la secretaria de Educación 
del estado, Beatriz Ramírez, y el consejero jurídico del gobernador, Anuar González Cianci. El gobernador 
Graco Ramírez Garrido no participaría de manera personal en el diálogo. El rector de la UAEM, Alejandro 
Vera Jiménez, que encabeza la movilización, y que hasta hoy despacha en el plantón, declaró que el Plantón 
por la Dignidad permanecerá “hasta que nos cumplan nuestros 13 puntos, pero, además, hasta que lancen la 
convocatoria para la constitución del Consejo de Participación Ciudadana”, órgano que calificaría las 
solicitudes de consulta popular, plebiscito y revocación del mandato establecido, hace 16 años, en la Ley de 
Participación Ciudadana. (Jaime Brito, Proceso, 8 de febrero 2016).  De cara a la opinión pública, el rector ha 
insistido en un diálogo público, a celebrarse en la Plaza de Armas de Cuernavaca, pero el secretario de 
Gobierno rechaza esta demanda al señalar: “no es correcto hacer de esto un espectáculo” (El Sol de 
Cuernavaca, 9 de febrero 2016). ¿Qué parte cederá? No es fácil predecirlo, aunque no es descartable la 
eventual exploración de una solución intermedia: la transmisión al público de las mesas de diálogo, tal como 
ocurrió en el marco del conflicto del Politécnico Nacional a finales de 2014. En el contexto local el movimiento 
es apreciado como expresión de la inconformidad de amplios sectores con el desempeño del gobierno estatal 
en diferentes materias: seguridad, obra pública, transparencia financiera, entre otros aspectos. Por ello, las 
demandas de la movilización han encontrado simpatía entre los partidos de oposición, organizaciones de 
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derechos humanos, sectores del empresariado, y también en la jerarquía católica de la región. Naturalmente, 
las fuerzas que apoyan al gobierno estatal tienden a cuestionar tanto la legitimidad de las demandas como, 
también, el protagonismo del rector Vera Jiménez como figura más visible de la protesta. Esta vertiente de 
opinión adjudica al funcionario la intención de construir una candidatura para gobernar Morelos después de 
2018. Los universitarios exigen, principalmente, la construcción del Hospital Universitario y la Preparatoria de 
Cuautla; la entrega de la Torre de Laboratorios, la construcción del edificio del Centro de Investigación en 
Biotecnología y del edificio de la Facultad de Humanidades, obras que fueron autorizadas por la Federación 
desde hace años. También la rehabilitación del edificio de la ex biblioteca central Miguel Salinas, y el inicio de 
las gestiones para la aplicación programada de 391.7 millones de pesos, autorizados en el presupuesto 
estatal, en obras de infraestructura. También se demanda restablecer la obligación del impuesto municipal del 
cinco por ciento “Pro Universidad”, que fue derogada en la iniciativa de egresos 2016 presentada por el 
gobernador al Congreso del Estado. Se exige, asimismo, la entrega de diez millones de pesos por concepto 
de devolución del Impuesto sobre la Renta que gestionó la UAEM por intermedio del gobierno estatal, y la 
entrega de cien millones de pesos comprometidos por el Congreso para el pago de aguinaldos de los 
trabajadores de la UAEM. El pliego económico de demandas incluye, además de lo indicado, el pago de 
pensiones y jubilaciones, el pago de la diferencia de aguinaldos, un presupuesto especial para la UAEM para 
ampliación y diversificación de la oferta educativa en regiones donde no hay presencia universitaria, 
comedores estudiantiles, casa del estudiante, espacios culturales y deportivos, y estancias infantiles para hijos 
de estudiantes que sean madres o padres solteros, entre otras peticiones específicas. Acompaña el 
planteamiento de exigencias de naturaleza económica, la formulación de una demanda política relevante: la 
convocatoria para la constitución del Consejo de Participación Ciudadana, órgano encargado de calificar las 
solicitudes de consulta popular, plebiscito y revocación del mandato, previsto en la Constitución del Estado de 
Morelos. Esta última demanda escapa, en cierta medida, del repertorio de demandas estrictamente 
universitarias, no obstante es un elemento clave para el movimiento porque lo hace engarzar con el interés de 
otras organizaciones sociales y políticas del estado. El punto delicado de su inclusión en el petitorio radica en 
el dilema: ¿es aceptable la satisfacción solo del pliego económico, sacrificando la exigencia política planteada, 
o el movimiento está dispuesto a no transigir en este último aspecto? Ya lo veremos. 
Campus Milenio, (Roberto Rodríguez Gómez), 
http://campusmilenio.mx/index.php/template/opinion/item/4004-sobre-el-conflicto-de-la-universidad-autonoma-
del-estado-de-morelos 
 
Realizan jornadas académicas en la UAEM para combatir el cáncer infantil en Morelos 
Este miércoles en la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se 
llevan a cabo las jornadas académicas para combatir el cáncer infantil en Morelos. Durante el evento 
académico se dio a conocer que en Mexico, al año, hay entre cinco mil y seis mil nuevos casos de cáncer en 
menores de 18 años, mientras que en nuestra entidad, durante el 2015, se diagnosticó con este padecimiento 
a 75 pacientes menores de 15 años, quienes fueron remitidos al Hospital del Niño Morelense. Autoridades de 
salud destacaron que la realización de estas jornadas académicas para combatir el cáncer en menores 
representa una oportunidad para adquirir nuevos conocimientos y reforzar los que ya se tienen. Cabe agregar 
que las jornadas se efectúan en el marco del Día Internacional del Cáncer Infantil, mismo que se conmemora 
el próximo 15 de febrero y que tiene como objetivo principal sensibilizar y concientizar a la comunidad 
respecto de la importancia de la problemática del cáncer infantil y de la necesidad de que todos los niños 
puedan acceder al diagnóstico y tratamiento adecuado. En esta inauguración de la tercera Jornada Médica de 
Actualización en Diagnóstico y Tratamiento Oportuno del Cáncer en menores de 18 años se contó con la 
presencia de la secretaria de Salud, Patricia Mora González.  
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
http://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/84934-realizan-jornadas-academicas-en-la-uaem-para-
combatir-el-cancer-infantil-en-morelos.html 
 
Participará la UAEM en la Feria Internacional del Libro de Minería 
Como cada año, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Dirección de 
Publicaciones de Investigación (DPI), participará en la Feria Internacional del Palacio de Minería (FIL-PM), la 
cual se llevará a cabo del 17 al 29 de febrero de 2016, en el Centro Histórico de la Ciudad de México. Por 
invitación del Fondo Editorial de la Secretaría de Cultura del Estado de Morelos (SCEM), la UAEM exhibirá sus 
novedades editoriales en un stand compartido con editoriales independientes del estado, el cual se ubicará en 
la planta baja del Palacio de Minería. Además, la universidad llevará a cabo la presentación de dos libros. El 
primero de ellos, Cuetzala, su mural y su historia -de Macrina Rabadán- se presentará el sábado 20 de febrero 
a las 16 horas, en el auditorio 5. En esta presentación participarán los investigadores Engracia Loyo y Esther 
Acevedo, además de la autora del libro. Este libro ofrece una interpretación de Las luchas sociales en el 
pueblo de Cuetzala, mural realizado por Antonio Pujol y José Antonio Gómez Rosas en el municipio 
guerrerense de Cuetzala. El análisis parte de una investigación sobre la variedad de hechos que este mural 
reúne intrínseca y extrínsecamente. La argumentación de la obra transcurre según dos ejes implícitos de 
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tiempo y espacio, lo cual se aprecia en la lectura del mural, que va desde una suerte de relato fundacional 
hasta la actualidad del poblado. También se presentará el libro La construcción espacial del miedo, de Alfonso 
Valenzuela, el próximo domingo 21 de febrero, a las 16 horas, en el auditorio 6. En esta presentación 
participarán Arturo Alvarado Mendoza, Carlos J. Vilalta y el autor. Dentro del marco de las actividades de la 
edición número XXXVII de la feria, el 22 de febrero se llevará a cabo la XX Asamblea General de la Red 
Nacional Altexto, en la sala Adamo Boari del Palacio de Bellas Artes; durante esta actividad, se realizará la 
elección del nuevo coordinador nacional de la Red. Asimismo, el 23 de febrero se impartirá un taller de 
capacitación para los integrantes de Altexto. La Red Nacional Altexto es una red de trabajo formada por los 
representantes editoriales de las instituciones de educación superior (IES) afiliadas a la Asociación Nacional 
de Universidades e Instituciones de Educación Superior en México (ANUIES). Actualmente conforman esta red 
52 instituciones mexicanas, entre las cuales se encuentra la UAEM. 
La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/participara-la-uaem-en-la-feria-internacional-del-libro-de-
mineria. 
 
Venaditas de la UAEM calificó al regional 
La escuadra de fútbol rápido de las Venaditas de la Universidad de Morelos calificaron al regional al vencer, 
por la vía de los penales, 4-2, al seleccionado de Universidad La Salle, después de que en el cotejo se 
presentó la igualada a dos, con anotaciones por parte de las de casa, de Karen Shannel Matías García y de 
Jennifer Janilet Ríos Bahena, en un partido sumamente cerrado, de gran fútbol por los dos lados, y la victoria 
estuvo coqueteando de ambos lados. Jornada de ayer: Baloncesto femenil Universidad de Morelos 47 
Tecnológica de Zapata 16; baloncesto varonil, Politécnica de Morelos 17 43 con Tecnológica de Zapata; 
Universidad de Morelos 43 31 ESEF Cuautla; Fútbol con bardas, femenil, Universidad de Morelos 2-2 con La 
Salle, gana en shout outs las Venaditas; mismo deporte, pero en la rama varonil, Universidad de Morelos 10-7 
con la UNILA Cuautla, Americana 8-3 ESEF Cuautla, en lo que fue un trabajo fuerte en todas las disciplinas 
que se llevan y que ya dio el primer calificado para la siguiente etapa, la cual se llevará a cabo en marzo en las 
instalaciones de las Pumas de la Universidad Nacional Autónoma de México. Resultados: Primera jornada de 
actividades, el lunes ocho,  en instalaciones de la Universidad de Morelos: baloncesto femenil, las Venaditas 
de la Universidad 33 ESEF Cuautla 17;  baloncesto varonil, ESEF Cuautla 54 UPEMOR 33 Universidad de 
Morelos 62 Universidad Tecnológica de Emiliano Zapata 54; fútbol rápido femenil, Universidad de Morelos 4 
UPEMOR 3; fútbol rápido varonil Universidad de Morelos 9 UNILA Cuernavaca 2,  Americana 10 UNILA 
Cuautla 2, en duelos en los que se entregó el alma, hasta los que cargaron con los malos resultados, porque 
así se disputan los encuentros entre los estudiantes, con gran lealtad y espíritu deportivo, pero con mucha 
entrega por el bien de los colores que se portan, y en cualquier disciplina deportiva, lo que hace siempre 
atractivos estos juegos. El baloncesto continuará, en el mismo horario y lugar, el lunes 15, ESEF Cuautla-
UTEZ, y en la varonil, en la jornada dos, el miércoles 16, en el polideportivo uno, a las diez, UTEZ-Upemor y a 
las 17, Universidad.ESEF Cuautla, y para el lunes 15, en el mismo escenario, a las 16, ESEF Cuautla-UTEZ y 
a las 17, Upemor-Universidad. En el fútbol con bardas, en la jornada cuatro, el jueves 11, a las 12, Unila 
Cuautla-ESEF Cuautla, en Cuautla, y a las 17, en el polideportivo uno, Americana-Unila Cuernavaca, y en la 
cinco, el viernes 12 de febrero, a las 16, ESEF Cuautla-Unila Cuernavaca, y a las 17, también en instalaciones 
de la Universidad Americana, Americana-Universidad. Fútbol soccer: En el fútbol soccer, el jueves 18, a las 12, 
Linces de la Universidad del Valle-ESEF Cuautla, y a las 14, también en cancha de la UAEM, Upemor-Unila 
Cuernavaca; en la jornada dos, el lunes 22, en el mismo lugar, a las 14, YUniversidad-Unila Cuernavaca, y a 
las 16, Los Linces-Upemor; en la tres, el martes 23, a las 14, Universidad-Linces y a las 16, ESEF Cuautla-
UPEMOR; en la cuatro, el miércoles 24, a las 16, Universidad-ESEF Cuautla y a las 16, Unila Cuautla-Linces, y 
en la cinco, el jueves 25, a las 12, Unila Cuernavaca-ESEF Cuautla y a las 14, Universidad-UPEMOR. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/venaditas-de-la-uaem-califico-al-regional. 
 
Se dieron resultados en la Universiada estatal Guadalajara 2016 
Con una participación de 10 universidades públicas y privadas del estado, se puso en marcha la actividad de la 
eliminatoria estatal de la Universiada Nacional Guadalajara 2016. Después de la ceremonia, en donde las 
delegaciones estudiantiles participaron, se dio la apertura oficial de inauguración a las eliminatorias deportivas, 
en al menos 12 disciplinas, de donde surgirán los campeones y representantes del estado de Morelos a la fase 
regional nacional, en la zona centro y metropolitana del país. En el evento estuvo presente Julio César 
Guedea, secretario general ejecutivo del Consejo Nacional del Deporte de la Educación (CONDDE), quien hizo 
la declaratoria inaugural, acompañado por el delegado estatal del Condde en Morelos, Arquitecto Jorge Juárez 
Cuevas, rectores y representantes de las 10 Universidades participantes del estado. Con una participación de 
650 estudiantes clasificados de las eliminatorias intra muros y quienes hoy tienen la gran oportunidad de 
representar a sus Universidades, los primeros resultados que arrojó la jornada uno fueron los siguientes: 
Básquetbol Femenil. UAEM 33-17 ESEF Cuautla; Varonil, ESEF Cuautla 54-33 Upemor; UAEM 62-54 UTEZ. 
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Fútbol Rápido Femenil: UAEM 4-3 Upemor; Varonil: UAEM 9-2 Unila Cuernavaca. U. Americana 10-2 Unila 
Cuautla.  
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4076983.htm. 
 
Radiografía del Poder 
Ablandan universitarios a gobierno 
Conflicto casi superado 
Luego de una semana de plantón en la Plaza de Armas ubicada en el Centro Histórico de Cuernavaca, la 
comunidad universitaria parece haber alcanzado respuesta en la mayoría de las 13 exigencias que los 
llevaron a desarrollar la Marcha de la Dignidad y a quedarse instalados frente al edificio de gobierno estatal. 
Ayer y luego de haber revisado muy concienzudamente las ofertas oficiales, se hablaba ya del retiro y sólo 
quedaba pendiente el tema de la Ley de Participación Ciudadana, sin embargo el tema corresponde ya en 
competencia al Poder Legislativo, con cuya mayoría de diputados había acuerdos avanzados y hasta se decía 
que la promesa era hacerla funcional a partir del próximo mes de junio. Es decir para algunos miembros del 
Consejo Universitario, la presión dio los resultados suficientes como para dar por terminadas las protestas 
públicas. Y es que si bien, en el documento entregado el pasado 9 de febrero por el secretario de Gobierno 
Matías Quiroz Medina, durante la reunión pública en la plancha del zócalo capitalino se exhibían grandes 
imprecisiones, durante el transcurso del día se mantuvo una interrelación permanente que fue aclarando 
dudas y dándole seriedad y certeza a los acuerdos. Para acabar pronto, como se llegó a considerar a lo largo 
de la semana, el peso de la crítica y la protesta a la que se sumaron sectores, organizaciones, partidos 
políticos opositores al de la Revolución Democrática, líderes morales y de opinión como el obispo Ramón 
Castro, y políticos, por citar algunos actores, lograron reventar la resistencia gubernamental y cedieron a las 
demandas. Algunos consejeros universitarios mencionan que a juicio suyo, lo que más preocupó a la élite en 
el gobierno, fue que el rector Alejandro Vera Jiménez anunciara que iniciaría un bloqueo de vías de 
comunicación, tanto en carreteras federales, estatales, así como en arterias fundamentales al interior de la 
ciudad. Mientras que paralelamente, una marcha estimada en cinco mil participantes se dirigiría a la 
Secretaría de Gobernación en la Ciudad de México para presentarle el escenario al representante de la 
misma Miguel Ángel Osorio Chong. Se lograron fechas muy concretas, como el que a mediados de junio se 
estará concluyendo la torre de laboratorio, incluida en el pliego de peticiones, así como la construcción de la 
preparatoria en Cuautla. Mientras que en lo referente a los 100 millones de pesos prometidos, directamente el 
titular de la tesorería les indicó que los fondos ya estaban radicados en las cuentas de la universidad, lo 
mismo que 10 millones no transferidos por concepto de retenciones en el rubro del Impuesto Sobre la Renta 
(ISR). Y para tener cierta seguridad de cumplimiento en algunos de los conceptos que requieren más tiempo, 
las partes estarían firmando los documentos ayer mismo. Sin embargo también admitían algunos de los 
consejeros que ello no garantizaba su cabal cumplimiento, dada la falta de seriedad de quienes gobiernan la 
entidad, sin embargo tenían que arriesgarse, porque en algunos casos serán necesarios trámites 
administrativos y hasta licitaciones públicas para algunas obras y eso impide hoy que se fijen fechas 
específicas. En concreto, los universitarios se van con la satisfacción de que además de haber logrado 
arrancarle a gobierno del estado la atención y cumplimiento de una serie de deudas acumuladas, mostraron 
ante la sociedad que sí es posible, con la fuerza y la unidad vencer cualquier obstáculos por grande que sea. 
Pero sobre todo sentaron un precedente, fue la primera vez, en los tres años y cuatro meses de este sexenio, 
que el gobierno bajó la guardia, tuvo que ceder en todo y además debieron, muy a su pesar, que ir a negociar 
en el terreno dispuesto por los universitarios, porque siempre imponían sus condiciones y caprichos. 
Bastaba ver la expresión del secretario Quiroz Medina y de los miembros del gabinete que lo acompañaron a 
entregar la respuesta a las peticiones, parecía que estaban en algún velorio. El funcionario parecía no haber 
dormido durante una semana, como que estaban aterrorizados. Claro, ellos seguramente llegaron a pensar 
que les faltarían al respeto y la verdad es que había sobradas razones para que así fuera, pero la 
concurrencia les demostró lo contrario, empezando por el discurso del rector, les dieron una cátedra de 
decencia y una cachetada con guante blanco. El caso de la universidad, guardadas las proporciones, exhibió 
las debilidades gubernamentales como ocurrió con aquel movimiento magisterial de mediados del 2008, que 
puso en jaque la administración del entonces gobernador Marco Adame Castillo, aunque en el fondo, se trató 
de un movimiento cuyo origen fue distinto. En lo referente a dicha protesta magisterial, fue consecuencia del 
rechazo la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), que promovió la ex líder moral del SNTE Elba Esther 
Gordillo, o sea un factor externo y ajeno a las decisiones locales. Sin embargo, en lo que compete al caso 
UAEM, surge a partir de acciones propiciadas por el mismo gobierno del estado, que buscaba escamotearle 
gestiones y recursos a la máxima casa de estudios. La advertencia del Consejo Universitario era quedarse en 
Plaza de Armas 15 días, en el entendido de que conociendo el comportamiento oficial, no habría respuestas, 
pero no fue necesario porque la presión los obligó a ceder prontamente, sin embargo, independientemente de 
tener que devolver la copa, la factura que van a tener que pagar separadamente en cuestión de imagen y 
credibilidad, se antoja muy elevada. Ha sido un golpe certero a la confianza hacia las instituciones, que ya 
venía bastante minada, porque los alcances de la protesta llegaron a todos los rincones de Morelos, elevando 
el repudio y enojo ciudadano a grados no previstos por los propios gobernantes. 
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La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz), http://www.launion.com.mx/opinion/radiografia-del-
poder/noticias/84966-ablandan-universitarios-a-gobierno.html 
 
El tercer ojo - Notas sobre la autonomía universitaria A propósito de la marcha y plantón de la dignidad, 
convocados y realizados por la UAEM 
Estimados y apreciados lectores, como comprenderán, imposible será sustraerme de los eventos que refieren 
estas notas; mucho más cuando quien esto escribe forma parte de la institución que hoy ocupa sendas planas 
de los medios de información, dado que el jueves de la semana anterior promovió y realizó una Marcha de la 
Dignidad, multitudinaria, festiva y pacífica, la cual culminó en la Plaza de Armas de Cuernavaca, con un mitin 
emotivo pero contundente, y cerró con la instalación del Plantón de la Dignidad, vivo y actuante aún en la 
Plaza de Armas. Resulta pertinente adicionar el hecho de que el día de ayer, durante el Diálogo que no fue 
diálogo, al cual hubo convocado el Poder Legislativo estatal, (y no lo fue porque sólo se posicionaron 
ideológica y políticamente los representantes de los poderes legislativo y ejecutivo sin haberse realizado tal 
diálogo con la comunidad universitaria), el representante del Poder Ejecutivo, Matías Quiroz, Secretario de 
Gobierno, pretendió venderle chicles al Sr Adams o Chiles a Clemente Jaques. En el documento entregado al 
Dr. Jesús Alejandro Vera, Rector de la Universidad, el cual consta de siete cuartillas, dedica la primera a 
exponer la introducción al mismo y, las dos y media siguientes, a lanzar una admonición fundada en una visión 
tramposa, trunca y sesgada ideológicamente, de la Autonomía Universitaria. Por ello considero pertinente 
precisar esta cuestión en CincoTesis y un Corolario sobre la Autonomía Universitaria. Tesis Primera. La 
educación pública, en el mundo occidental, aparece como política pública de Estado a partir del triunfo de la 
Revolución Francesa. En el caso de nuestra nación, tanto en las Constituciones Políticas de 1857 como de 
1917 se explicita la RESPONSABILIDAD DEL ESTADO con respecto a la misma. La educación superior, como 
se encuentra perfectamente documentado, se instituye con la Colonia y, en el naciente Siglo XX, se instituye la 
Universidad Nacional de México. De lo que recientemente hemos referido, puede inferirse que la educación 
pública no es consecuencia de la buena voluntad de impartirla por quienes encarna los gobiernos sino que, 
más bien, son consecuencia de luchas que demandaron ésta como un Derecho de todos. Tesis Segunda. La 
Autonomía de las Universidades que la ostentan, asimismo, se logra, en América Latina, a partir de 1919 en 
Córdoba, Argentina, y sigue a través de Perú, Cuba y Santo Domingo. En México, inicia en el año de 1929 en 
la Universidad Nacional Autónoma de México; más tarde la conquistarán otras universidades del país. Importa 
destacar aquí el hecho de que ésta no fue una dádiva de los gobiernos de las naciones que la 
RECONOCIERON COMO CONDICIÓN CONNATURAL al ejercicio de la vida universitaria, tampoco fue una 
derivación de la RACIONALIDAD JURÍDICA de quienes dicen gobernar nuestras naciones, pero las deshacen 
entre sus manos; sino que fue consecuencia de sendos movimientos estudiantiles que se organizaron y 
lucharon por conquistarla, Es decir, no es un asunto jurídico, sino político--académico. Tercera Tesis. Los 
movimientos estudiantiles que, desde Córdoba, hasta casi el último cuarto del siglo XX, conquistaron la 
autonomía universitaria, en ningún momento (ni semántica, ni política, ni económicamente), demandaron la 
abdicación del Estado y de los gobiernos que lo encarnan, con respecto a la RESPONSABILIDAD DEL 
ESTADO, de asegurar la existencia, operación y crecimiento de las universidades, asignado y otorgando los 
recursos económicos y financieros suficientes para ello. Cuarta Tesis. En las Constituciones Políticas de las 
naciones latinoamericanas que las diseñaron, a partir del siglo XX, nunca se expone la abdicación, por parte 
del Estado, de su responsabilidad para con las Universidades Autónomas. Es decir. EL ESTADO TIENE LA 
RESPONSABILIDAD DE ASEGURAR LA SUFICIENCIA FINANCIERA Y ECONÓMICA DE LAS 
UNIVERSIDADES AUTÓNOMAS, ASEGURANDO,  SIMULTANEAMENTE, EL RESPETO DE LA 
AUTONOMÍA UNIVERSITARIA. Quinta Tesis. La AUTONOMÍA UNIVERSITARIA, como condición necesaria 
ineludible de la vida universitaria, se refiere a tres cuestiones: a) Autogobierno democrático y participativo, b) 
manejo y administración de los recursos económicos y financieros, de manera transparente, sin injerencia de 
los órganos de gobierno y Estado y, c) autodeterminación académica, científica y cultural de la vida 
universitaria. De otro modo, las universidades serían un apéndice de los intereses y aspiraciones de gobierno y 
de políticos que viven de éste. Corolario. La AUTONOMÍA UNIVERSITARIA nunca significa irresponsabilidad o 
abdicación por parte del Estado, para con las universidades autónomas, en cuanto se refiere a la asignación y 
entrega de los recursos financieros y económicos para su operación, desarrollo y crecimiento. La Autonomía 
Universitaria es necesaria porque sin ella no hay cienci ni saber, solo dogma y sumisión. 
El Regional del Sur, (Enrique Álvarez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76600. 
 
Observador político - Buscará Graco limpiar su imagen con marchas a su favor 
Luego de ocho días de haberse mantenido día y noche con el plantón de la dignidad y de la marcha en la que 
participaron miles de estudiantes, catedráticos y trabajadores de la UAEM, podrían a partir de hoy, retirarse si 
las precisiones hechas a las demandas universitarias son firmadas por el gobierno. Y ante el descrédito y 
acumulación de inconformidades sociales que llegaron a la plaza de armas, vienen marchas pagados e 
implementadas desde el Ejecutivo para limpiar la deteriorada imagen de Graco Luis Ramírez Garrido Abreu. 
LA AUSENCIA DE GRACO.- Tras haber tomado protesta como gobernador, Graco Luis, gastó una fortuna del 
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erario para remodelar su amplia oficina en Palacio de Gobierno, incluso, los cristales son blindados a pruebas 
de bala. Sin embargo, durante los ocho días del plantón de la dignidad, los universitarios se percataron lo que 
todo mundo sabe: “El gobernador gobierna a distancia”, luego de que jamás piso el zócalo y desde la 
comodidad de su hogar, en el Distrito Federal, empezó a tejer las respuestas a las demandas planteadas a 
través de Matías Quiroz. Para nadie es un secreto el rechazo, repudio y descrédito que el gobernador se ha 
ganado a pulso, por su forma autoritaria de ser. Su forma ofensiva y altanera de tratar a la gente y a los 
políticos no le funcionó ahora. Los universitarios, sin haber estado presente, le exigieron, lo exhibieron y le 
demostraron quien tenía la razón. Al final, se demostró que el gobierno jineteo, se negaba a entregar los 
recursos que gestionó la UAEM y finalmente evidenció alzheimer. El rector Alejandro Vera Jiménez, demostró 
liderazgo y además, se convirtió en una figura con presencia y personalidad, como quedó constatado en la 
visita que realizó al Congreso del Estado, en donde varios de los legisladores, en plena sesión, dejaron sus 
curules y poco les importó dejar hablando como loco al diputado que en ese momento tenía la palabra en 
tribuna, para ir a saludar y tomarse la foto con el representante de la máxima casa de estudios. La visita de 
personajes de los diferentes sectores con el rector Vera, fue una demostración de la confianza que tienen en 
su persona y por haberse atrevido, de manera valiente, frente a un gobernador como Graco Ramírez, que no 
solamente carece del carisma y confianza sino de quien tanto daño ha provocado en Morelos con sus 
caprichos implementados en su estrategia del Mando Único y su política económica tan desaseada. HABRÁ 
MARCHAS CON BENEFICIARIOS DE BECAS SALARIO.- Una vez que ha logrado zanjar la bola de nieve que 
amenazaba con crecer desproporcionadamente entre los universitarios con su plantón de la dignidad, ahora 
sigue la segunda etapa: Limpiar la pésima y deteriorada imagen que tiene el gobernador ante la sociedad. 
Para ello, se estará aprovechando el Tercer Informe de Gobierno. Para ello, desde la dirección del Instituto 
Morelense de las Personas Adolescentes y Jóvenes (IMPAJOVEN), Alexis Ayala Gutiérrez, ha puesto en 
marcha un operativo con los beneficiarios del Programa Federal de la Beca Salario, a fin de que participe el 
mayor número de estudiantes en una caminata. Son varios cientos de becarios los convocados desde esta 
institución para que participen este próximo sábado 13 de febrero a partir de las nueve de la mañana desde el 
Distribuidor Vial de la Glorieta Emiliano Zapata, para de ahí trasladarse a la plaza de armas del  centro de la 
ciudad de Cuernavaca. Es precisamente desde la oficina del IMPAJOVEN donde se realizan todas las 
gestiones correspondientes para cubrir el costo que represente la movilización de los cientos de estudiantes a 
través de las unidades del transporte que estarán disponibles en distintos municipios de la entidad para 
trasladar a los beneficiarios a fin de que puedan participar “voluntariamente” en la caminata. Y de la misma 
manera en que utilizaron de forma ilegal la información del padrón de la beca salario, para amenazar con 
retirarles estos beneficios a los alumnos que se sumarán al movimiento universitario, ahora estarán dentro de 
la clandestinidad moviendo esta información clasificada para la movilización a favor del gobernador Graco Luis 
Ramírez Garrido Abreu. GAYOSSO REALIZARÀ OTRA MARCHA A FAVOR DE SU PAPA.- Como queriendo 
demostrar su fuerza y contrarrestar la genuina y libre manifestación de los miles de universitarios que 
participaron en la marcha de la dignidad, el dirigente del Partido de la Revolución Democrática, Rodrigo 
Gayosso Cepeda, la semana pasada, se reunió con los integrantes de su Comité Estatal, en la que estuvieron 
presentes los presidentes municipales y los diputados locales, a quienes les exigió que demuestren su fuerza 
social y participen en una manifestación de apoyo a su señor padre. El jr quiere demostrar su capacidad de 
movilización y para ello, están sumados también los dos diputados federales: Lucía Meza Guzmán y Héctor 
Javier García “El Gato”, quienes con alcaldes y legisladores locales, estarán poniendo toda la maquinaria y con 
sus recursos económicos para movilizar a un aproximado de 20 mil perredistas y ciudadanos quienes tendrán 
su respectiva dotación: torna, boing y sus 200 pesitos. Los acuerdos están hechos. Sin embargo, estos se 
realizarán en los siguientes días, luego de que los universitarios de la máxima casa de estudios les echaron a 
perder su show, al considerar que era riesgoso una manifestación al zócalo, porque podría generarse un 
enfrentamiento y por ello, decidieron posponerla para los próximos días. Lavar la imagen ante la sociedad y 
demostrar la supuesta fuerza social que tiene el mandatario es el objetivo que tiene Rodrigo Gayosso para 
respaldar a su señor padre ante el rechazo social y descrédito que va en aumento de cara a las elecciones 
constitucionales concurrentes del 2018.  Los 20 mil perredistas que pretenden manejar, serán en sus cifras 
aunque sean unos cuantos miles. A diferencia de los alrededor de 30 mil universitarios que salieron a las calles 
por la dignidad y para el gobierno de Graco, no sumaron más que alrededor de 4 mil los que llegaron al zócalo. 
Lo cierto, es que la fuerza social de la UAEM hoy está más fuerte que nunca. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76604. 
 
Casos y Cosas de Morelos - El aprieto del Congreso 
Sabiendo que incluso en una situación tan incómoda y peligrosa el Ejecutivo no baja la guardia belicosa que lo 
caracteriza, habrá que ver, por otra parte, la reacción del Congreso, que ante la bravuconería sempiterna del 
jefe no sabe dónde guarecerse de las pedradas que la sociedad arroja con ganas y amenaza con arreciar más 
próximamente. Jaime Álvarez Cisneros, por ejemplo, acaba de descubrir que el plantón universitario no sólo 
tiene motivos económicos sino también tintes políticos. Oh, my goodness! ¡Imagínese usted, estimado y único 
lector, la trascendencia del hallazgo liliputiense! Desde ayer, la ciencia política morelense sabe, gracias a 
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Jaime, que los políticos se comportan como políticos y no como otra cosa, y nosotros, idiotas que somos, no 
nos habíamos dado cuenta de nada. Tan embobados andamos en el mundo del ipad y el comadreo 
digitalizado, caray, que olvidamos vanagloriar en vida a nuestros héroes. ¡Gracias, Jaime, muchas gracias por 
tu aportación al saber guayabero! ¡Ojalá Julio Espín te coloque una placa de oro justo donde te corresponde! Y 
no hay que dejar de reconocer también el discurso del presidente de la mesa directiva del Congreso del 
estado, el señor Francisco Moreno Merino, para quien ser señor es la más alta de las virtudes humanas que 
Dios le ha conferido, y no jaladas como ser señoras o meretrices de segunda que ni siquiera tienen cabida en 
el discurso, porque ser señor es cuestión de tintineo viril y no de falta de registro musical. “Hay que enseñorear 
la política” –dice con el vozarrón discorde al rostro petigrís que le caracteriza… improvisando desde la tribuna 
un discurso que en cada tramo se le atasca con la intrascendencia misma. Para Francisco, ser diputado lo 
encumbra en una especie de nicho celestial muy allá de la medianía ciudadana, en lo alto de un señorío que 
no termina por definir si se refiere al territorio perteneciente al señor feudal, al dominio sobre algo, a la 
elegancia y educación propias de un señor, al conjunto de personas distinguidas o adineradas o a qué diablos. 
Todavía no se percata que lo que la sociedad espera de sus diputados hoy es que, en primera, bajen de las 
nubes, de ese pedestal ridículo en el que se han subido y afronten los problemas tal como la sociedad los 
afronta día con día. El Congreso está en un aprieto sui generis, pues por un lado la mayoría de los diputados 
ha alquilado el alma al chamuco; y por el otro, la sociedad los observa con gesto adusto e incrédulo, midiendo 
cada uno de sus movimientos y dispuesta a reclamar con modalidades inéditas su oscuro proceder. Nada, 
desde el plantón universitario, será ya lo mismo. La autoridad ha sido desafiada y eso marca un precedente 
histórico irreversible. Urgente es por ello que el Congreso -a la voz de ya- tome decisiones congruentes con la 
realidad que lo va cercando, para recuperar tal vez una pizca de credibilidad perdida. De otra manera, su 
reputación se irá por el caño junto con las aspiraciones políticas del futuro, con lo cual la sociedad misma, no 
por mala leche, desde luego,  estaría más que feliz del fracaso. Y ya lo expresó también con pulcritud griega 
Hortencia Figueroa Peralta, presidenta de la Junta Política y de Gobierno y coordinadora del grupo 
parlamentario del PRD: hay que entender los tiempos del titán Cronos -dice ella-, hijo de Urano, dios del Cielo 
Eterno, y de Gaya, su viejita preciosa y diosa locochona de la tierra fértil y algunos terremotos nocturnos 
envidiables. Tiempo del Olimpo que, dice Hortencia, en nada se compara con el de los mortales, que todo 
quieren de inmediato y bien peladito y en la boca. Pero sí, por otro lado, el discurso de la presidenta de la 
Junta Política y de Gobierno concuerda a la perfección con la respuesta que el cartero Matías Quiroz acaba de 
hacer llegar como respuesta del Ejecutivo a Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM. Ahí, el rector es 
informado que... “cómo no, Alejandro, por qué no habías hablado, que todas sus peticiones serán cumplidas a 
más tardar dentro del término de uno a tres años, sin falta. No te preocupes y levanta ya tu carpa de gitano 
que desembellece la plaza de armas y ponte a enseñar a tus alumnos como corresponde, mi estimado”. Y por 
acá abajo, uno como ciudadano de a pie se queda como siempre, con la boca abierta y advirtiendo que la 
clase política sigue en las mismas. Cuando conviene, el trabajo legislativo es más rápido que una bala, pero 
cuando no, sigue el compás del ejecutivo, quien desde la silla del poder se ha de divertir de lo lindo 
coordinando sus marionetas de la calle Matamoros, lanzando órdenes y granos de maíz mayores a quienes de 
pronto se quieren salir del corral sin permiso. Y así se queda uno de atónito al ver cómo los diputados no se 
dan cuenta del mucho aprecio que la gente les tiene. ¿Por qué tanto temor de impulsar la Ley de Participación 
Ciudadana o a la brevedad llevar a Graco Ramírez a juicio político? Sentarlo ahí no lo hace culpable, ¿o sí? Al 
contrario, eso le daría la oportunidad de mostrar lo que en verdad es y recuperar la credibilidad que tanta falta 
le hace al tabasqueño. Imagínese usted, estimado y único lector, que con toda solemnidad el juez diera el 
martillazo final sobre los dedos de la sociedad y declarara contundente: ¡Graco es Inocente! Híjole, qué 
vergüenza, tanta que seguramente la sociedad no volvería a pisar nunca más la calle. 
¿Por qué tanto temor? ¿Lo entiende usted? Yo tampoco, a menos que… 
El Regional del Sur, (Sergio Dorado), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76601. 
 
La Beca Salario, electorera 
El gobierno de Graco Ramírez utiliza a los estudiantes que recibe la beca salario como acarreados para 
movilizaciones a su favor, de apoyo o para desacreditar a oponentes, como se comprueba en un correo 
electrónico, copia del cual obra en poder de Tiempos Modernos, que fue emitido el 9 de febrero y tiene como 
asunto “Tercer Informe de Gobierno”, y enviado desde la cuenta oficial de Julio César Augusto Méndez Castro 
(juliocesar.mendez@morelos.gob.mx), titular de la Dirección de Becas y Formación Integral de la Secretaría de 
Educación estatal. La caminata será presentada como una acción coordinada por el Instituto Morelense de las 
Personas Adolescentes y Jóvenes (Impajoven). El mensaje señala: “Con motivo del Tercer Informe del 
Gobernador, el Instituto Morelense de las Personas Adolescentes y Jóvenes (IMPAJOVEN) está coordinando 
una caminata en la que se darán cita diversos actores”. En consecuencia, Méndez Castro pide: “me permito 
muy respetuosamente que desde el organismo a su digno cargo sean convocados al menos 150 beneficiarios 
del Programa Beca Salario para participar en (la) mencionada actividad la cual tendrá lugar el próximo sábado 
13 de febrero en punto de las 09:00 Hrs. partiendo del Distribuidor Vial Glorieta Emiliano Zapata al norte de la 
cuidad (sic), con dirección al centro de la Ciudad de Cuernavaca”. Pero además, el Impajoven “se encuentra 
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realizando las gestiones necesarias para cubrir el costo respecto transporte de los beneficiarios (de la Beca 
Salario) a participar en la caminata”. También, designan desde la Dirección de Becas y Formación Integral, a 
un “contacto designado” por el Impajoven “para una mejor e inmediata coordinación dada la premura en la 
presente solicitud”, en este caso: Ángel Enrique Carmona Beltrán e incluyen teléfono y correo electrónico. 
Concluye el correo electrónico: “Desde esta oficina (la Dirección de Becas y Formación Integral) nos ponemos 
atentos a sus duda o comentarios en espera de contar con la participación entusiasta de los estudiantes que 
reciben la Beca Salario”. Y luego, los membretes del gobierno del estado que incluyen toda cuenta oficial de la 
administración de Graco Ramírez. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/site/opinion/tiempos-modernos/la-beca-salario-electorera. 
 
Tribuna pública 
El pan de cada día 
Según el columnista en México es de esperarse que al final de una administración gubernamental sea 
Federal, Estatal o Municipal surjan los problemas no solucionados durante el ejercicio del gobierno en turno. 
Se habla  de obra inconclusa, de falta de precisión en el gasto público, se mencionan los servicios deficientes 
o nulos, el eterno problema de la recolección de los desechos sólidos y su destino final, no puede faltar el 
abastecimientos de agua potable alcantarillado, la mala calidad del autotransporte de itinerario fijo o de taxis 
inseguros, no pueden faltar las quejas de la comunidad universitaria aduciendo retraso en las aportaciones 
monetarias federales por intervención del Gobierno Estatal y desde luego el problema más grande el auge del 
crimen organizado, robo, secuestro, asesinatos en contra de una sociedad que se siente desprotegida. El 
tema del endeudamiento de los gobiernos Municipal y Estatal por miles de millones de pesos sin aclarar 
debidamente su destino final. Las marchas consecutivas de los maestros jubilados exigiendo sus pagos y su 
aguinaldo. En Morelos si el día de hoy hojeamos un diario, escuchamos un noticiero de radio o televisión nos 
encontramos con la información de la marcha de miles de miembros de la UAEM encabezados por su Rector 
Alejandro Vera Jiménez y su posterior plantón en la plaza de armas denominado “Plantón de la Dignidad”, 
exigiendo un diálogo  director con el gobernador del estado. 
Capital Morelos, p.6, (Alexis Pola Barradasi). 
 
 

Estatal:  
 
Mil alumnos quedarán fuera del ciclo escolar de la UTEZ 
Por lo menos mil jóvenes que buscan ingresar a la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) para el 
ciclo escolar 2006-20017 se quedarán fuera y sin la oportunidad de obtener un espacio, debido a que la 
infraestructura de la institución es ya insuficiente y no hay capacidad para atender las más de 2 mil solicitudes 
que se esperan. El rector de esta universidad, Alejandro Caballero Morales, dijo que en esta institución 
educativa se tiene una capacidad instalada de 3 mil 600 estudiantes, y hasta que se tengan nuevas 
instalaciones, que comprenden la construcción de un nuevo edificio, se podrán aceptar a más jóvenes, lo que 
sucederá hasta el año 2017. Y es que explicó que la convocatoria de admisión se abrió desde el pasado 2 de 
febrero y estará abierta hasta el mes de junio; sin embargo, debido al número de solicitudes que se han 
recibido se tiene el indicador que en algunas carreras se terminarán antes las fichas. Las carreras con mayor 
demanda en la UTEZ son: terapia física, mecatrónica, diseño digital en animación, turismo de salud y bienestar 
(que atiende todo lo relacionado con spa), nanotecnología, procesos industriales, diseño de moda.  
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4077464.htm. 
Diario de Morelos, (Carlos Soberanes), 
http://www.diariodemorelos.com/content/lanza-utez-convocatoria-de-admisi%C3%B3n. 
Capital Morelos, p.21, (Redacción). 
 
Orquestan IMPAJOVEN y SEP una marcha a favor de Graco 
El Instituto Morelense de las Personas Adolescentes y Jóvenes (IMPAJOVEN) orquesta marcha de apoyo al 
gobernador Graco Ramírez, en el marco de su tercer informe de gobierno, y desde la Secretaría de Educación 
pretenden obligar a los beneficiarios del Programa Beca Salario a participar. Mediante un correo enviado a 
todos los directivos de las instancias educativas de Educación Media Superior y Superior del estado de 
Morelos  se explica que “con motivo del Tercer Informe del Gobernador el IMPAJOVEN está coordinando una 
caminata” que se realizará  el próximo sábado 13 de febrero “en la que se darán cita diversos actores”. En 
dicha comunicación enviada, ayer por la mañana, desde la Subdirección de Enlace y Apoyo Administrativo  de 
la Subsecretaría de Educación Media Superior y Superior, se solicita echar mano de la base de beneficiarios 
del Programa Beca Salario. “…muy respetuosamente que desde el organismo a su digno cargo sean 
convocados al menos 150 beneficiarios del Programa Beca Salario para participar en mencionada actividad”, 
dice textualmente el correo que envió Julio César Augusto Méndez Castro, subdirector de Enlace y Apoyo 
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Administrativo desde  su cuenta oficial (juliocesar.mendez@morelos.gob.mx). La movilización, según se 
informa en el mail masivo, saldrá a las nueve de la mañana “del Distribuidor Vial Glorieta Emiliano Zapata al 
norte de la ciudad, con dirección al Centro de Cuernavaca”. También se detalla que “con dinero del erario 
público” se absorberán los gastos para el trasporte de los estudiantes, “…cabe precisar que el IMPAJOVEN se 
encuentra realizando las gestiones necesarias para cubrir el costo respecto transporte de los beneficiarios a 
participar en la caminata”. Otra de las instrucciones es que, cada directivo, mantenga comunicación con “el 
contacto designado por el IMPAJOVEN para una mejor e inmediata coordinación dada la premura en la 
presente solicitud”. Y citan a Ángel Enrique Carmona Beltrán, un número de celular (777 233 75) y  un correo 
electrónico (carmona.beltran@gmail.com). La comunicación “interna” cierra con el siguiente párrafo: “…desde 
esta oficina nos ponemos atentos a sus dudas o comentarios en espera de contar con la participación 
entusiasta de los estudiantes que reciben la Beca Salario”. Dicho mail fue filtrado a distintos medios de 
comunicación por considerar que es “ilegal la práctica” que pretende concretar el gobierno estatal y solicitaron 
mantener el anonimato por temor a represalias. Se debe mencionar que entre los más de 20 destinatarios 
figuran: Héctor Fernando Pérez Jiménez, director del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos 
(COBAEM); Claudia Rico Sánchez, directora general de Conalep, Gabriela Navarro Macías, directora de 
CECyTE Morelos, Alejandro Caballero Morales, encargado de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata 
(UTEZ) y Mireya Gally Jordá, rectora de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor). 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76610. 
 
 

Nacional: 
 
Crean fitofármaco con flor de jamaica contra la hipertensión 
La flor de la jamaica, además de ser muy usada en la gastronomía mexicana, contiene dos compuestos que 
inhiben la producción de una enzima presente en la regulación de la presión sanguínea de los hipertensos, 
enfermedad crónica muy relevante para la salud pública del país, afirmó la doctora Laura Patricia Álvarez 
Berber, quien aisló esos compuestos junto con su equipo de colaboradores del Centro de Investigaciones 
Químicas (CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM). Se estima que 22.4 millones de 
mexicanos mayores de 20 años presentan ese padecimiento, de los cuales 5.7 millones están controlados con 
algún tratamiento farmacológico, según la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición realizada en 2012. Ingerir el 
extracto de Hibiscus sabdariffa, nombre científico de la jamaica, tiene efectos antihipertensivos que se 
conocían desde la medicina tradicional; sin embargo, no se sabía cuáles eran los constituyentes químicos 
involucrados en esa actividad hasta que en 2009 en la tesis de doctorado en ciencias de Deyanira Ojeda 
Ramírez, dirigida por la doctora Álvarez Berber, se aislaron los metabolitos secundarios 3-O-sambubiósido de 
cianidina y 3-O-sambubiósido de delfinidina. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 
 
Logró el IPN condonación de $500 millones por adeudos fiscales: Fernández Fassnacht 
El director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, aseguró ayer que en 
noviembre de 2014, cuando tomó posesión del cargo, en medio del movimiento estudiantil, se encontró con 
que la institución tenía un adeudo de créditos fiscales de poco más de mil millones de pesos con la Secretaría 
de Hacienda. Los créditos, explicó, estaban relacionados con impuestos no enterados generados por el 
otorgamiento de becas y estímulos a los profesores. En una reunión con reporteros, indicó que ya se puso en 
marcha un plan para sanear las finanzas del IPN; en negociaciones con Hacienda y el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT) se consiguió reducir la deuda a la mitad, y este año se espera pagar el resto, 
informó. 
La Jornada, p.41, (Arturo Sánchez Jiménez), 
Milenio, (Alma Paola Wong), http://www.milenio.com/politica/recursos_politecnico-enrique_fernandez-
presupuesto_poli_0_680932130.html 
El Universal, (Natalia Gómez Quintero) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/02/10/ipn-cuenta-con-plan-presupuestal-para-
superar-deficits 
 
IPN celebrará su 80 aniversario con una renovación integral 
A lo largo del 2016, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) celebrará su 80 aniversario con casi una centena de 
actividades académicas, culturales y actos conmemorativos, que incluyen uno con el presidente Enrique Peña 
Nieto. En medio de estos festejos, que iniciaron con un concierto de la Orquesta Sinfónica del IPN en días 
pasados, la institución también buscará su renovación integral para trazar la ruta del Politécnico para el futuro, 
señaló Enrique Fernández Fassnacht. En conferencia, el director del IPN —Premio Crónica 2012 en el área 
Academia y Cultura— dijo que para esta renovación se requerirá de los acuerdos que se alcancen en su 
Congreso Nacional, además de conceptos del Programa de Desarrollo Institucional, desarrollado por la 
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dirección, y que plantea los mecanismos para resolver los retos que afronta la institución. Fernández 
Fassnacht refirió que desde 2015 se convocó a un comité organizador de los festejos,  que entre otras 
actividades aprobó el otorgamiento, por primera vez en su historia, del grado doctor honoris causa, que será 
entregado en octubre a cinco destacados académicos cuyos nombres serán dados a conocer en los próximos 
meses. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/944381.html 
 
UNAM y CEPAL amplían intercambio académico 
Enrique Graue, rector de la UNAM, se reunió con Alicia Barcena, secretaria ejecutiva de la CEPAL, con quien 
intercambió ideas para ampliar la colaboración académica entre ambas instituciones. Estuvo presente el 
secretario general de la Universidad, Leonardo Lomelí Vanegas. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/944462.html 
 
El Sistema Universitario Jesuita llama al Senado a aprobar leyes antitortura 
Los titulares de los programas institucionales de derechos humanos del Sistema Universitario Jesuita (SUJ) 
enviaron ayer una carta al Senado para solicitar que en este periodo de sesiones sea una prioridad la 
expedición de las leyes pendientes dirigidas a combatir y eliminar la tortura. En el texto, académicos de las 
universidades Iberoamericana y Loyola del Pacífico; de los institutos Tecnológico y de Estudios Superiores de 
Occidente (Iteso) e Intercultural Ayuuk, advirtieron que la iniciativa de ley general contra la tortura presentada 
por el presidente Enrique Peña Nieto en diciembre de 2015, es deficiente e inefectiva, por lo que es 
fundamental que el Senado mantenga abierto el proceso legislativo a la participación de la sociedad civil y la 
academia. 
La Jornada, p.15, (Arturo Sánchez Jiménez y Alma e. Muñoz). 
 
 

Internacional: 
 
Creer en los dioses facilitó la expansión humana 
Creer en dioses morales y punitivos facilitó la expansión de las sociedades humanas complejas, el comercio y 
la cooperación entre pueblos distantes, según un trabajo elaborado por antropólogos de la Universidad 
canadiense de British Columbia que publica hoy la revista Nature. Benjamin Grant y su grupo comprobaron en 
un estudio que las personas son más propensas a entregar dinero a desconocidos de su misma religión 
cuando creen en un dios moralizante -preocupado por el buen o mal comportamiento-, omnisciente -conoce 
los pensamientos y las acciones- y castigador -está dispuesto a infligir daño-. Los antropólogos aspiran a 
fortalecer la hipótesis de que la creencia en entidades sobrenaturales que supervisan los comportamientos 
sociales proporciona una ventaja adaptativa a las sociedades, una de las ideas en boga en el campo de los 
estudios religiosos. 
La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/944304.html 
El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/02/10/creer-en-dioses-facilito-la-
expansion-humana-estudio 
 
Hierba permite elaborar condones más resistentes 
Una hierba nativa australiana, cuya resina es usada tradicionalmente por los aborígenes para pegar las 
puntas de lanzas al mango, permite mejorar la producción del látex y fabricar preservativos ultrafinos y 
resistentes. Un grupo de científicos de la Universidad de Queensland (UQ) se inspiró en el conocimiento 
tradicional aborigen para extraer la nanocelulosa de la hierba de spinifex, cuyo nombre proviene de los 
vocablos latinos spini (espina) y facere (hacer). Esta nueva nanocelulosa tiene características especiales 
porque no solo es muy fina y la más fuerte encontrada hasta la fecha, sino que además "la estructura de sus 
paredes celulares le da flexibilidad", dijo a Efe Nasim Amiralian, una de las investigadoras de este proyecto 
del Instituto Australiano de Bioingeniería y Nanotecnología de la UQ. 
La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/944300.html 
 


